

### **VISITE DU CIMETIÈRE ISRAËLITE**

Le dimanche 23 juin au matin, Mr Jean Bloch, représentant de la communauté israélite de Wissembourg nous a attendus aux portes du cimetière.

Nous avons découvert un lieu bucolique, havre de paix et de sérénité. Le cimetière, dont la tombe la plus ancienne date de 1702, comporte trois parties : 1834 à 1887 ; 1888 à 1927 ; 1928 à nos jours.

Sur les stèles en grès rouge, marbre ou granit les inscriptions sont à la fois en hébreu, allemand et français. Les symboles des grandes dynasties y sont représentés (la cruche pour les Lévy et les deux mains pour les Cohen).

De nombreuses questions concernant les rites funéraires ainsi que les règles du judaïsme ont été abordées, et Mr Bloch y a répondu avec beaucoup de compétence.

Les quelques 30 membres qui ont participé à cette visite ont été subjugués et nous remercions de tout cœur Mr Jean Bloch pour son sympathique accueil.

La revue de l'Outre Forêt a consacré l'ensemble de son numéro 153 à ce sujet passionnant.

### **COURSES HIPPIQUES**

Ce même dimanche 23 juin, nous avons également été amicalement accueillis, comme tous les ans, à l'hippodrome de Wissembourg par Raymond Vetterhoeffer, Président de la Société des Courses et membre de notre association.

Les Amis du Pays de Wissembourg sponsorisent traditionnellement une des courses de l'après-midi. La coupe du vainqueur a été remise par la Présidente au jockey Stéphane Breux qui remporta l'épreuve sur Cape Doctor.

Encore merci à Raymond et à toute son équipe pour cette belle et sympathique après-midi et leur accueil chaleureux.

### **SUITE ET FIN PROGRAMME 2013**

#### **Dimanche 8 septembre**

Concert de clôture du Festival de musique de Wissembourg à 18 h à la Nef (lettre d'invitation ci-jointe).

#### **Dimanche 29 septembre**

Randonnée gastronomique à Wingen (dépliant d'inscription ci-joint)

#### **Dimanche 13 octobre**

Visite du musée Laliqé à Wingen sur Moder (50 personnes maximum)

#### **Dimanche 22 décembre**

Marché de Noël de Wissembourg et défilé du Hans Trapp.

### **DES LIVRES SUR LE PAYS DE WISSEMBOURG**

Afin de promouvoir le pays de Wissembourg, la Communauté des communes a fait éditer divers

supports qui peuvent représenter des idées cadeaux :

- Carte sentiers (vinicole, arboricole et forestier)
- Livre : Le Pays de Wissembourg (français ou allemand)
- Livrets parcours (français, allemand ou anglais)

Plus de détails sur : [www.cc-pays-wissembourg.fr](http://www.cc-pays-wissembourg.fr)

D'autre part, c'est le 20 juillet dernier, lors du salon de la BD au Luxembourg, qu'a été lancée la version chinoise de la BD de Marc Halter sur la Ligne Maginot.

Nous présentons toutes nos félicitations à Marc.

### **QUELQUES INFORMATIONS CONCERNANT LE PAYS DE WISSEMBOURG**

Le soleil était dans le cœur des Schleithalois en ce week end de Pentecôte pluvieux et froid.

Ils ont reçu les élus et quelques habitants des trois communes du Limousin qui les avaient accueillis pendant l'évacuation. Dépôt de gerbes, participation aux fêtes folkloriques de Wissembourg, inauguration d'une stèle commémorative (sculpture d'une valise symbolisant l'exode et le retour) ont ponctué ces retrouvailles.

Après un siècle d'audiences dont la première a eu lieu le 29/7/1909, le Tribunal d'instance se reconvertisse en Maison des associations et des services.

L'hippodrome de la Hardt a accueilli le 23 juin, une étape du Galop Tour Interrégional, en présence de la chaîne de télé Équidia. La finale de ce GTI est programmée le 27 octobre à Longchamp.

### **DISTINCTIONS**

Le grade de chevalier dans l'ordre du mérite agricole a été conféré à notre ami Henri Schimpf par le Ministre de l'agriculture Stéphane Le Foll.

C'est une reconnaissance pour 40 ans au service des vins français à l'étranger, en tant que gérant d'un Groupe d'exportateurs français, et les 30 dernières années comme Maître de Conférences auprès de la Sopexa, pour l'Allemagne et la Suisse.

La médaille lui a été remise par le Ministre délégué Guillaume Garot à Düsseldorf en mars dernier.

Nous présentons toutes nos félicitations à Henri.

Notre ami Raymond Weissbeck de Seebach a été décoré de la médaille d'honneur régionale, départementale et communale en or. Cette distinction couronne une compétence et un dévouement constant pendant 35 ans au service des collectivités territoriales.

Nous présentons toutes nos félicitations à Raymond.

### **CONDOLÉANCES**

Nous adressons nos très sincères condoléances à Paul Schiellein et à sa famille pour le décès de sa maman.